



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

aluminium

Question écrite n° 130979

Texte de la question

Mme Martine Martinel attire l'attention de M. le ministre du travail, de l'emploi et de la santé sur la question de la présence de l'hydroxyde d'aluminium dans l'eau aux fins de blanchir cette dernière. Ce produit a déjà fait l'objet d'alertes de la part de la communauté scientifique, notamment pour sa mise en cause, comme adjuvant dans un grand nombre de vaccins. Il serait déclencheur, entre autres, de plusieurs centaines de cas de myofasciites à macrophages, maladie neuromusculaire très invalidante. C'est un produit qu'on trouve également dans de nombreux produits cosmétiques (en particulier les anti-transpirants) et dans des denrées alimentaires. Il existe aujourd'hui une suspicion sur les dérivés aluminiques qui sembleraient être l'une des principales causes de l'épidémie de maladies neurologiques, notamment Alzheimer et Parkinson. Pour ce qui concerne l'utilisation d'hydroxyde d'aluminium dans l'eau courante et certifiée potable - eau contenant déjà dans certaines régions des taux de pesticide, de nitrates et de radon anormalement hauts, sans oublier des traces de substances pharmaceutiques - on sait aujourd'hui qu'aux dérivés aluminiques on peut substituer des dérivés du fer non nocifs pour la santé humaine. Contrairement à certaines allégations relayées par de grandes compagnies de distribution d'eau, l'utilisation de ces dérivés du fer ne représente pas un coût plus élevé que l'utilisation de l'hydroxyde d'aluminium. Compte tenu de la nocivité certifiée de cette dernière substance, elle lui demande de bien vouloir avoir l'obligeance de lui faire connaître les mesures qu'il entend prendre pour que soient éliminés des produits de consommations courantes en contact avec le corps humains (cosmétiques ou alimentaires) les dérivés aluminiques et comment il compte prendre les mesures qui s'imposent pour que le blanchiment de l'eau par l'hydroxyde d'aluminium soit proscrit au profit de substance dérivée du fer.

Données clés

Auteur : [Mme Martine Martinel](#)

Circonscription : Haute-Garonne (4^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 130979

Rubrique : Produits dangereux

Ministère interrogé : Travail, emploi et santé

Ministère attributaire : Affaires sociales et santé

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 20 mars 2012, page 2401

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)